



Recorta Fitch la calificación de México; queda a un peldaño de perder grado de inversión

La calificadora advirtió que el shock económico derivado del coronavirus conducirá a una recesión severa en México

La agencia Fitch Ratings recortó este miércoles la calificación de México a ‘BBB-‘ desde ‘BBB’, y mantuvo la perspectiva estable. De esta manera, se ubica a un peldaño de perder grado de inversión.

“El shock económico representado por la pandemia de coronavirus conducirá a una recesión severa en México en 2020. Una recuperación a partir del segundo semestre de 2020 probablemente se verá frenada por los mismos factores que han obstaculizado el desempeño económico reciente, que ha retrasado la calificación y el nivel de ingresos”, fundamentó la calificadora en una nota.

Abundó que dichos factores incluyen un **deterioro previamente observado en el clima de negocios en ciertos sectores**, esto “a pesar de los ejemplos de cooperación con el sector privado en áreas como el desarrollo de infraestructura, y una erosión percibida de la fortaleza institucional en el marco regulatorio”.

A ello, se suma que **el comercio se verá muy afectado y se contraerá de una manera abrupta en el año**, aunque, “es probable que el comercio neto haga una contribución positiva, pues las importaciones caen más que las exportaciones”.

A lo anterior se suma que **se perdieron 130 mil 500 empleos en el sector formal en marzo**, “lo que equivale a más de un tercio de los empleos creados en 2019”.

En su análisis, Fitch agrega que, **incluso, en ausencia de una respuesta fiscal a la crisis actual, es probable que la deuda del gobierno general con respecto al Producto Interno Bruto (PIB) aumente al menos en seis puntos porcentuales, a casi 50% del PIB**, lo que representa el nivel más alto desde la década de 1980.

“Consolidar las finanzas públicas una vez que la crisis haya terminado y regresar la proporción deuda / PIB a un camino sostenible será un desafío”, aunque, “al mismo tiempo, el marco de política monetaria creíble construido alrededor de un tipo de cambio flexible y objetivos de inflación sigue siendo una fortaleza de calificación y ayudará a la economía a absorber el shock externo, al tiempo que minimiza los desequilibrios externos de la cuenta corriente”.

Economía mexicana caerá 4% en 2020

Bajo el contexto expuesto, Fitch reiteró que **prevé que la economía mexicana se contraiga al menos 4 por ciento**, con una fuerte caída en el primer semestre, seguida de una recuperación secuencial en el segundo semestre.

Finalmente, aunque destaca el esfuerzo del gobierno por evitar un mayor endeudamiento, **Fitch ven con riesgo el tema del petróleo.**

“La mayor parte del ingreso petrolero del gobierno federal está cubierto al precio de presupuesto supuesto de 49 dólares por barril para la mezcla mexicana, amortiguando las finanzas federales del impacto directo de los precios más bajos del petróleo.

“El ingreso del petróleo, que representa alrededor del 10 por ciento del ingreso del presupuesto federal, probablemente seguirá bajo presión en 2021”.

Por ello, **“Pemex sigue siendo un factor de riesgo clave, particularmente en vista de la fuerte caída de los precios del petróleo y el aumento del descuento de los precios a los puntos de referencia mundiales”**, concluyó la calificadora.